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A los inversionistas 
también les preocupa la 
intención del gobierno de 
debilitar la autonomía 
de la Cofece, la CNH y 
de la CRE
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PUEBLA, DE LAS 
CIUDADES CARAS
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 Ayer jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en su 
Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) dio a conocer que la entidad 
y la capital poblana se encuentran en el lugar número cinco con altos precios al 
consumidor a nivel nacional. 
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Se prepara vacunación 
masiva en zona 
conurbada poblana con 
190 mil dosis anti Covid

Luis Miguel Barbosa, Gobernador del Estado de Puebla, y Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Electo de Puebla, sostuvieron una 
reunión de trabajo para delinear acciones conjuntas entre ambos órdenes de gobierno. En esta mesa de diálogo se abordaron temas 
de infraestructura, seguridad pública, reactivación económica, desarrollo social, finanzas y desarrollo metropolitano. Se acordó que se 
establecerán reuniones temáticas entre los enlaces designados por el Gobierno del Estado y el  Presidente Municipal Electo para dar 
seguimiento y validar estos proyectos. FOTO: Agencia Enfoque
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También los OVNIS 
visitan el socavón de 
Juan C. Bonilla
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El sector inmobiliario 
sufre golpe en finanzas 
por actividad de 
agentes improvisados

CON VIVIENDAS DE PLÁSTICO O CARTÓN, CON VIVIENDAS DE PLÁSTICO O CARTÓN, 
POBLANOS SE ASIENTAN EN ZONAS POBLANOS SE ASIENTAN EN ZONAS 

FEDERALES POR CRISIS ECONÓMICAFEDERALES POR CRISIS ECONÓMICA
Se trata de poco más de cuarenta familias poblanas, en condición de 

pobreza las que piden a los habitantes de San Pablo del Monte les permitan 
asentar sus viviendas de plástico y cartón sobre zona federal.PAG. 8PAG. 8

  En 15 días particulares 
ya podrían adquirir 
vacunas anti Covid solo 
esperan la autorización 
de COFEPRIS
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ANGELOPOLITANAS

Los poblanos desaparecidos tienen voz y sus gritos llegan a Palacio Nacional.

La presidenta del Colectivo La Voz de los Desaparecidos, María Luisa Núñez 

Barojas, se ubicó frente a Palacio Nacional solicitando una audiencia 

con el presidente Andrés Manuel López Obrador, para que intervenga y 

en Puebla el Congreso apruebe la Ley de Personas Desaparecidas.

Criticó a la presidenta de la Junta de Coordinación Política, diputada Nora 

Merino, confirmó que este proyecto de ley que fue entregado a la actual 

Legislatura desde el 15 de julio de 2020, y fue trabajado desde el 2019, no legislan 

y por el contrario se lo heredan a la próxima Cámara.   

Ayer, se cumplieron ocho días de que familiares del Colectivo La Voz de los Desapa-

recidos iniciaron un plantón en la puerta de la calle 3 Poniente del Congreso, donde 

diputados representantes de las minorías se comprometieron a solicitar una sesión 

extraordinaria, pero que Morena se opone a atender.

Originaria de Palmar de Bravo, donde desapareció su hijo Juan de Dios el 28 de abril 

de 2017, apeló a López Obrador como líder de Morena en el país, a que dialogue con 

los diputados locales de ese mismo partido para que realicen una sesión extraordi-

naria y aprueben la Ley de Personas Desaparecidas para Puebla.

La poblana fue la tercera entidad con la mayor inflación en la primera 

quincena de julio de 2021 con 0.67 por ciento, solo después de San Luis 

Potosí y Guerrero. El estado presentó una inflación anual de 7 por ciento 

con respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con el Ins-

tituto Nacional de Estadística y Geografía.

Según el informe del Índice Nacional de Precios al Consumidor, Puebla 

capital fue la cuarta ciudad con mayor inflación quincenal al ubicarse 

en 0.71 por ciento, sólo después de San Luis Potosí, Iguala y Chihuahua, 

que presentaron una variación quincenal de 0.84, 0.81 y 0.75 por ciento, res-

pectivamente.

El rubro con mayor inflación quincenal en el estado de Puebla fue el de vivienda 

con 1 por ciento, seguido por el de alimentos, bebidas y tabaco, con 0.8 por ciento, y 

por salud-cuidado personal y educación-esparcimiento, ambos con 0.6 por ciento.

Puebla es una ciudad cara.

El secretario de Educación, Melitón Lozano, señaló que resultado de 

la campaña “Nadie afuera, nadie atrás”, recuperaron comunicación 

con 3 mil 850 alumnos desertores, pues había un reporte de 5 mil 

17 alumnos sin comunicación, por lo al corte del ciclo escolar que 

terminó en junio todavía existen mil 167 alumnos que no se sabe de 

ellos. Muchos partieron con sus padres a trabajar al norte del país, 

a la producción de la uva, explicó.

Desde enero pasado, la SEP empezó la campaña con el objetivo de 

evitar la deserción de alumnos, por lo que directores de escuelas 

establecieron estrategias cómo llamadas telefónicas, visitas domici-

liarias, perifoneo con autos o en bocinas de los pueblos para recuperar a los 

alumnos, esto con el objetivo de otorgar el derecho a la educación.

Reiteró el secretario poblano que existe una necesidad de regresar a clases de manera 

presencial, para agosto próximo, pues no sólo se trata de cuidar que el alumnado 

no se contagie sino de cuidarlos emocionalmente, ya que esas son las principales 

afectaciones por la pandemia de Covid.

Organizaciones de padres de familia y expertos en educación criticaron 

el nuevo llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador de que 

se regrese a clases presenciales en un contexto de repunte de casos de 

Covid-19 en México, y le contestaron padres de familia y maestros 

que “su palabra no es ley”.

Ayer, en su habitual mañanera, reiteró su postura de regresar a clases 

presenciales en agosto pese a que los menores no están vacunados, 

pues aseguró que no hay mayores riesgos de Covid-19 para niños y 

adolescentes.

Integrantes del movimiento Educación con Rumbo subrayaron que no 

existen las condiciones adecuadas para el retorno presencial debido al incre-

mento de contagios y a que diversas escuelas carecen de servicios básicos.

Paulina Amozurrutia, directora general de Seamos Héroes, indicó que para agosto, 

de acuerdo con especialistas en salud, podrían presentarse picos epidémicos.

“Es grave que las decisiones que toma simplemente por el hecho de creer que es Pre-

sidente sin tomar en cuenta que para esas fechas los epidemiólogos mencionan que 

estará el repunte de la tercera ola en su mayor pico, justo en agosto. No ha tomado 

en cuenta los procesos híbridos que se han llevado en otros países.

Luis Arturo Solís Bravo, presidente de la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), 

indicó que cada entidad tomará sus determinaciones conforme al regreso a clases 

presencial y no necesariamente obedecerán al presidente.
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REDada

¿QUÉ ES Y CÓMO 
FUNCIONA PEGASUS?
Pegasus es un software espía para iOS y Android; uno 
de los principales esquemas de infección es a través 
de un mensaje SMS con un enlace

RECONOCE MANUEL BARTLETT 
RESPONSABILIDAD DE CFE EN 
APAGÓN MASIVO DE DICIEMBRE
Manuel Bartlett reconoció que la CFE tuvo 
responsabilidad en el apagón masivo del 28 de 
diciembre del año pasado y que no se oculta nada

MÁS DE UN MILLÓN DE NIÑOS 
PERDIERON A UNO DE SUS PADRES 
O ABUELOS POR COVID-19
El estudio estima que en lugares como México la 
tasa de mortalidad de los cuidadores primarios fue 
de, al menos, uno por cada mil niños

México inicia su participación en los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020 con una victoria de 4-1 contra la 
selección de Francia

MÉXICO GOLEA 4-1 A FRANCIA 
EN SU DEBUT EN TOKIO 2020
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OLEADA DE FRAUDESFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En Puebla, se han disparado las notas informativas 

sobre fraudes cometidos en contra de un sinnúmero 

de poblanos, por delincuentes que, en lo individual y 

en forma organizada, lo han emprendido desde que 

hizo su aparición la pandemia.

Habrá que considerar que han crecido exponencial-

mente las llamadas extorsivas; sin embargo, si se toma 

en cuenta que no son pocas las llamadas telefónicas que 

se reciben para ofrecer préstamos, las cosas cambian 

cuando se combina con los fraudes financieros.

Preguntando a expertos, hay tres elementos a consi-

derar en estas empresas y/o personas defraudadoras:

1.-Las empresas legítimas que ofrecen préstamos, no 

piden dinero para trámites.

2.-Los abonos que se hacen a estas organizaciones en 

una cuenta bancaria, están a nombre de una persona 

moral, no de una persona física.

3.-Los préstamos que se pueden obtener, siempre parten 

de la capacidad de pago de la persona que los solicita.

Estos tres elementos no tienen nada que ver con contratos 

que pueden estar o no inscritos ante alguna entidad 

regulatoria. Más bien, son producto del sentido común 

y éste es el que debe privar antes de soltar dinero al 

supuesto prestamista.

Piénselo, si hay un anuncio en las redes sociales o una 

llamada que le ofrecen un préstamo de cinco mil pesos 

y para obtenerlo, debe pagar un trámite de admisión 

que le costará mil pesos, seguramente hay algo extraño, 

como un delito o fraude.

Cuide su dinero, los tiempos no están para efectuar 

movimientos audaces y menos para enriquecer a quien 

se aprovecha de la necesidad ajena.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
“Eran mis ahorros”, tal fue la justificación de David León 

Romero, respecto al dinero que les entregó a dos her-

manos de Andrés Manuel López Obrador, Pío y Martín.

Como puede observarse, trabajar para el entonces 

gobernador Manuel Velasco daba para muchas cosas, 

inclusive para ahorrar y codearse con la familia del 

presidente.

De pena ajena fue la justificación de Mario Delgado, 

aún líder nacional de Morena, en el sentido que los 

priistas y panistas se robaron millones y los actos de 

corrupción de los hermanos López Obrador suman 

apenas cientos de miles de pesos.

Dicen los que saben que Delgado se está aplicando a 

fondo para asegurarse un lugar en el gabinete, con-

siderando que su coraza protectora en la Cancillería 

no está en sus mejores momentos.

En este circo, dos cosas son evidentes.

¿Cuántos videos más irán saliendo conforme el paso 

del tiempo?

Y, ¿qué nivel de riesgo está experimentando David León?

La primera pregunta se basa en la obviedad de que, al 

menos debe haber más grabaciones de Pío y Martín, 

considerando que eran los que recibían los recursos 

en efectivo.

La segunda se fundamenta en un argumento lóbrego.

Si Chiapas está bajo el fuego cruzado entre el Cártel 

Jalisco Nueva Generación y el Cártel de Sinaloa, no 

sería raro pensar que a León le pudiera ocurrir algo 

para tapiar esas filtraciones.

De cualquier manera, es evidente que León debe haber 
enviado a personas de su confianza, copias de esos 
videos para intentar que funcionen como seguro de vida.
Con todo, es difícil establecer que esa idea produzca 

el resultado esperado, particularmente en uno de los 

momentos más extraños y volátiles en la historia de 

México.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

UDLAP pagó adeudos a 
sindicalizados; este viernes 
se normalizan los pagos
Puebla, Pue. La Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP) 
informó que realizó el pago de 
nómina semanal a trabajadores 
sindicalizados que no habían 
recibido su pago, por lo que 
partir de este viernes se nor-
malizarán los pagos pendientes 

los que cuentan.
Mediante un comunicado, 

se detalló que dicha transac-
ción fue posible una vez que 
la suspensión otorgada por el 
Juez Federal Tercero de Distri-
to en Materia de Amparo Civil, 
Administrativa y de Trabajo y 
de Juicios Federales en el Es-
tado de Puebla, quien instruyó 

la restitución de las cuentas 
bancarias a la administración 

la UDLAP, encabezada por Luis 
Ernesto Derbez.

Se asegura que con estas 
acciones se inicia el proceso de 
restitución establecido en el de-
creto legal antes mencionado.

Finalmente, se reitera que 
ningún trabajador dejó, ni de-
jará de recibir su pago salarial. 

 ALMA MÉNDEZ

NOMBRAMIENTO DE RÍOS 
PITER COMO RECTOR DE LA 
UDLAP, ES PARA GARANTIZAR 
REGRESO A CLASES

Puebla, Pue- Para el “nuevo 
patronato” de la Universidad 
de las Américas Puebla (Ud-
lap), el nombramiento de Ar-
mando Ríos Piter como rector 
de esta casa de estudios, obe-
dece a garantizar la operación 
de dicha institución, así como 
al regreso a clases el próximo 
10 de agosto.

Esto después de que este 
jueves, el patronato encabe-
zado por Luis Ernesto Derbez, 
diera a conocer que realizó 
el pago de nómina semanal 
a trabajadores sindicaliza-
dos que no habían recibido 
su pago, por lo que partir de 

este viernes se normalizarán 
los pagos pendientes a pres-

que cuentan.
Por lo que los nuevos pa-

tronos reiteraron que la Junta 
para el Cuidado de las Insti-
tuciones de Asistencia Privada 
del Estado de Puebla, deter-
minó remover al patronato de 
la Udla.

Además, recordó que por 
existen denuncias por ante 
la Fiscalía General de la Re-
pública (FGR), por los delitos 
de delincuencia organizada, 
desvío de recursos y lavado 
de dinero.  ALMA MÉNDEZ
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El sector inmobiliario 
sufre golpe en finanzas 
por actividad de 
agentes improvisados
Puebla, Pue. La Asociación para la Defen-
sa y Apoyo al Gremio Inmobiliario (Ada-
gi), dio a conocer que el sector inmobi-
liario ha sufrido grandes afectaciones, 
pues la vivienda económica ha sufrido 
una caída del 44 por ciento, la vivienda 
media en un 34 por ciento y la vivienda 
residencial plus en un 45 por ciento.

La presidenta de la asociación Caroli-
na León Soriano reveló que en la ciudad 
de Puebla y la zona conurbada existen 
cerca de 4 mil inmobiliarios, donde el 
uno por ciento de poblanos desemplea-
dos incursionan en la actividad inmobi-
liaria, lo que se traduce que 700 nuevos 
inmobiliarios improvisados es decir sin 
capacitación y no establecidos.

A lo que detalló que esto afecta al 
gremio inmobiliario como a los usuarios 
en su economía en general, pues asegu-
ró que esta no puede ser una actividad 
informal debido a que se maneja infor-
mación personal de clientes, además de 

patrimonio de muchas familias.
Aseguró que la aportación total 

de la economía en Puebla la venta y 
renta de inmuebles representa el 16.3 
por ciento del Producto Interno Bruto 
el cual resulta paradójico que el sector 
inmobiliario tiene mayor aportación a 
la economía poblana y sin embargo no 
es reconocida con estos alcances.

León Soriano, pidió a la Secretaría de 
Desarrollo Urbano, al Registro Público de 
la Propiedad, Catastro, así como a los 
sistemas operadores de agua potable y 
alcantarillado, tanto de la ciudad de Pue-
bla como de los municipios circunvecinos 
a que apoyen a que se apoye abriendo 
ventanillas únicas para agilizar los trámi-
tes pues el gremio inmobiliario para que 
se apoye y que se reconozca que es par-
te importante de la economía de Puebla.

Finalmente, aseguró que dicha aso-
ciación inmobiliaria nace con el objeti-
vo de proteger al sector, así como pedir 
a los legisladores a que se trabaje por 
una nueva ley inmobiliaria, para evitar 
irregularidades que afecten a las em-
presas, gestores y a los clientes, por 
lo que, realizarán convenios de cola-
boración con empresas importantes de 
distintos rubros capacitación continua 

y homologados y bajo un estricto con-
cepto de ética.  ALMA MÉNDEZ

DERBEZ Y CONSERVADORES 
QUIEREN CREAR UNA CRISIS EN LA 
UDLA PUEBLA:  MIGUEL BARBOSA

Puebla, Pue. El secretario de Educación, 
Melitón Lozano Pérez, informó que como 
resultado de la campaña “Nadie afuera, 
nadie atrás”, se pudo recuperar comuni-
cación y la deserción de 3 mil 850 alum-
nos, pues había un reporte de 5 mil 17 
alumnos sin comunicación, por lo al corte 
del ciclo escolar que terminó en junio to-
davía existen mil 167 alumnos que no se 
sabe de ellos.

Reveló que mucho de ellos partieron 
con sus padres a trabajar al norte del 
país, a la producción de la uva.

Aseguró que las principales causas de 
deserción que detectaron fueron la pér-
dida de un familiar, así como de índole 
económica y de conectividad, en esta 
última detalló que la educación a dis-
tancia no es sinónimo de internet, pues 
puede ser mediada por la tecnología o 
no, donde los maestros han hecho un 
buen trabajo a través de los cuadernillos 
de aprendizaje que se distribuyeron en 
todo el estado.

En tanto que, para alumnos con una 
situación económica complicada, la SEP 

otorga becas.
Explicó que desde enero la dependen-

cia estatal inició dicha campaña con el ob-
jetivo de evitar la deserción de alumnos, 
por lo que directores de escuelas hicieron 
realizaron diversas estrategias para saber 
cómo llamadas telefónicas, visitas domi-
ciliarias, perifoneo con autos o en bocinas 
de los pueblos para poder recuperar a los 
alumnos, esto con el objetivo de otorgar 
el derecho a la educación.

Reiteró que existe una necesidad de 
regresar a clases de manera presen-
cial, para agosto próximo, pues no sólo 
se trata de cuidar de que el alumnado 
no se contagie sino de cuidarnos emo-
cionalmente, ya que esas son las prin-
cipales afectaciones de la pandemia por 
Covid-19.

Por lo que dijo, el presidente de Méx-
ico, Andrés Manuel López Obrador, hace 
el llamado a todos para crear las condi-
ciones necesarias, para que se haga un 
esfuerzo de previsión de coordinación 
y solidaridad para poder regresar el 30 
de agosto, por lo que insistió en que el 

regreso a clases deberá ser razonado y 
voluntario.

Recordó que, en la entidad, desde el 
mes de abril se realizaron lineamientos 
con cinco fases de preparación, para que 
se pueda regresar con mayor seguridad 
y certidumbre de cuidar emocionalmente 
a los alumnos y a sus aprendizajes.

Adelantó que este día, sostendrá una 
reunión con más de cien asesores ped-
agógicos, para trabajar con el modelo 
híbrido.

Asimismo, informó que del 11 al 13 
de agosto habrá sesiones con los comi-
tés de Padres de Familia, así como fae-
nas en las escuelas.

En tanto a los alumnos que cuentan 
con morbilidad, dijo que se pidió a los 

para que ellos puedan continuar con su 
educación a distancia.

Finalmente, reiteró que los maestros 
que fueron vacunados ya no existe el 
riesgo alto de contagio, por lo que se de-
ben tomar todos los cuidados. 

       ALMA MÉNDEZ

Al terminar el ciclo escolar nada se Al terminar el ciclo escolar nada se 
sabe de mil 167 alumnos poblanos sabe de mil 167 alumnos poblanos 
desertores: SEP Puebladesertores: SEP Puebla

Puebla, Pue. Después de que 
el rector interino de la Univer-
sidad de las Américas Puebla 
(UDLAP), Armando Ríos Piter, 
informó que no será posible 
pagar los salarios del personal, 
porque las cuentas bancarias 
de la institución fueron con-
geladas, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que el 
rector, Luis Ernesto Derbez es 
el responsable de que no se 
paguen los salarios.

Barbosa Huerta dijo que 
Ernesto Derbez es un per-
sonaje público nacional que 
tiene múltiples relaciones, y 
el principal confabulador de 
mucho de lo que ocurrió en la 
fundación Mary Street Jenkins, 

Indicó que actualmente 
Derbez acude a muchos de 

sus amigos, un sector con-
servador intelectual que están 
utilizando la ruta de la crisis e 
impiden el pago de la nómina 
a trabajadores y maestros.

“Lo que yo observo es que 
Ernesto Derbez es un perso-
naje público nacional que tie-
ne múltiples relaciones, que 
fue el confabulador de mucho 
de lo que ocurrió en la funda-
ción desde el principio que ha 

pues acude a muchos de sus 
amigos, un sector conservador 
intelectual que siempre reac-
ciona a eso y están reaccio-
nando y opinadores públicos 
en periódicos, y ahora están 
utilizando la ruta de la crisis, 
de la crisis de la universidad, 
ellos son los que impiden el 
pago de la nómina de traba-

jadores de maestros, ellos 
son, porque ellos son los que 
tienen esa posibilidad en este 
momento”, declaró en confe-
rencia de prensa.

Enfatizó que el nuevo pa-
tronato pagó la quincena an-
terior, sin embargo el grupo de 
Derbez impide que se realice 
el retiro de dinero congelado 
de las cuentas, pues es un 
asunto de posiciones.

“Cuando la tuvo el nuevo 
patronato pagó, ahora que la 
tienen ellos no quieren pagar, 
quieren crear una crisis. Esto 

es un asunto de posiciones. 
Los desplegados de puro con-
servador, de esas personas que 
han vivido de los privilegios de 
esas posiciones de la sociedad, 
es normal que opinen así, pero 
ahorita ellos están queriendo 
poner la ruta de la crisis al no 
pagar la nómina”, acotó.

Cabe recordar que el pasa-
do 6 de junio el llamado “nue-
vo patronato” denunció a Luis 
Ernesto Derbez por presuntos 
actos de lavado de dinero y 
delincuencia organizada. 

   SILVINO CUATE



AUDI DETENDRÁ 
PRODUCCIÓN DE Q5 
DEL 26 AL 28 DE JULIO
Puebla, Pue. El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de Audi México (Sitau-
di) informó a sus agremiados que las 
actividades serán detenidas del lunes 
26 de julio al miércoles 28 de julio, de-
bido a que continúa con desabasto de 
semiconductores para la producción de 
la camioneta Q5.

A través de un comunicado interno 
se detalló que únicamente trabajarán las 
áreas de retrabajos, mantenimiento y de 
soporte, por lo que la armadora de autos 
de lujo cerrará el mes de julio con paros 
técnicos.

Por lo que, el lunes 26 de julio los tres 
turnos de la empresa de cuatro aros en-
trelazados descansarán y se tomará como 
día a resguardo, por ello se les pagará 
su salario normal y deben reponerlo en 
algún domingo o día festivo.

Además, esa misma fecha, el área de 
prensas del segundo turno sí trabajará.

Para el 27 de julio descansarán los tres 
turnos de la armadora bajo el mismo es-
quema antes mencionado.

Respecto al 28 de julio, habrá paro 
técnico para el primero y segundo turno; 
no obstante, si trabajará el área de pren-
sas del primer turno, al igual que el tercer 
turno del área de pintura y carrocerías. 
Solo el tercer turno del área de montaje 
tendrá paro técnico.

Finalmente se señala que los días jue-
ves 29, viernes 30 y sábado 31 de julio, 

-
námica de trabajo, por lo que aún no hay 

         ALMA MÉNDEZ
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En 15 días particulares 
ya podrían adquirir 
vacunas anti Covid solo 
esperan la autorización 
de COFEPRIS
El Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), reveló que en las próximas se-
manas se podría liberar el permiso de 
parte de la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios 
(COFEPRIS), para que particulares 
puedan comprar vacunas.

El presidente, Ignacio Alarcón Ro-
dríguez Pacheco, dio a conocer que, 
en pláticas con la secretaría de Eco-
nomía federal, Tatiana Clouthier Ca-

-
quirir vacunas.  

Aseguró que desde el mes de mar-
zo han sostenido encuentros con di-
rectivos de farmacéuticas y entregó 
cartas de intención a diversas marcas 
para comprar vacunas contra Covid-19 
y donar dos millones para la aplicación 
a sus trabajadores.

“Yo estado mucho en comunica-
ción con la secretaria de Economía fe-
deral Tatiana Clouthier, ese tema ya lo 
pusimos también sobre la mesa, ella 
nos pidió que nos aguantáramos unas 
semanas donde ya este liberado al 
100 por ciento el permiso de Cofepris, 
(…) dos o tres semanas, si fuera por 
nosotros las hubiéramos comprado 

              ALMA MÉNDEZ

Empresas y municipios 
arrojan desperdicios al río 
Atoyac; Conagua ignora 
anomalías: Soapap
Puebla, Pue. El director del Soapap, Gus-
tavo Gaytán Alcaraz, dio a conocer que 
la espuma que se forma en la presa de 
Valsequillo se debe a la presencia de fos-
fatos en el agua, provenientes de jabones 
y fertilizantes, además, señaló que esta 
situación se presenta porque empresas y 
ayuntamientos no están tratando el agua 
que vierten al Atoyac.

El director de Soapap reconoció que 
-

tes para realizar rondines de vigilancia, 
por ello, varias personas se aprovechan 
de esta situación para arrojar desperdi-
cios al agua.

Agregó que la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) está haciendo caso omi-
so de sus responsabilidades, ya que tam-
bién le corresponde llevar a cabo supervi-
siones en el Atoyac.

Ante esta situación, indicó que las in-
dustrias con permisos de Conagua, apro-
vechan para descargar directamente sus 
residuos al río e ignoran la responsabili-
dad que les corresponde al poner en fun-

cionamiento sus plantas tratadoras.
En este mismo sentido, dijo que hay 

muchas empresas que no cuentan con 
plantas tratadoras, lo que genera que, la 
contaminación del agua sea en un por-
centaje elevado.

Aseguró que las 6 plantas de trata-
miento que opera la concesionaria del 
Soapap procesan un promedio de 5.5 
millones de metros cúbicos mensuales de 
aguas jabonosas de domicilios. Sin em-
bargo, el 40% de aguas tratadas provie-
nen de municipios conurbados están fue-
ra del área de su cobertura.

Dijo que, ante este problema, Soapap 
trabajará en coordinación con la Secreta-
ría de Medio Ambiente estatal para inten-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El secretario de Salud en 
Puebla, José Antonio Martínez García, 
informó que tentativamente la próxima 
semana se llevará a cabo la jornada de 
vacunación para personas que habitan 
en la zona conurbada de Puebla donde 
se dispondrán de unas 190 mil dosis, sin 

de edad.
El funcionario estatal dijo que la 

mañana, viernes 23 de julio, donde se 

de edad correspondiente.
“Ya empezamos la próxima sema-

na tentativamente el lunes, mañana 
daríamos a conocer los horarios todos 
los procesos y las políticas de esta va-
cunación, y tenemos 190 mil dosis para 

ponerlas en esta jornada”, declaró en 
conferencia de prensa.

Agregó que el día de ayer (21 de ju-
lio) concluyó la vacunación en 32 muni-
cipios, para personas de 30 años, donde 
se aplicaron 132 mil 399 vacunas, y este 
jueves comenzará la inoculación en 15 
municipios del Sur-Poniente para el gru-
po de 30 años.

CONTAGIOS COVID-19 
CONTINÚAN A LA ALZA 
La Secretaría de Salud registró 177 nue-
vos enfermos de Coronavirus, en com-
paración con los datos de ayer son 31 
casos menos, también se contabilizaron 
2 defunciones, actualmente hay 89 mil 
313 acumulados y 12 mil 892 fallecidos. 

El secretario de salud, José Antonio 

Martínez García explicó que hay 413 
casos activos, distribuidos en 28 mu-
nicipios, además se tienen registrados 
250 pacientes hospitalizados, 37 están 
graves.

Asimismo dijo que de los contagios 
acumulados, 2 mil 434 corresponden a 
menores de 18 años, sin embargo, el 
funcionario aseguró que no se ha visto 
un incremento alarmante de casos en 
este grupo de edad.

Por su parte, la secretaria de Gober-
nación, Ana Lucía Hill Mayoral informó 
que suman 46 a presidentes municipa-
les que se han infectado de coronavirus, 
siendo el caso más reciente el del edil 
de Coronango, Antonio Teutli, quien dio 
positivo a pesar de tener la primera do-
sis de la vacuna.  SILVINO CUATE

Preparan vacunación masiva Preparan vacunación masiva 
en zona conurbada de Puebla 
con 190 mil dosis anti Covid 
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Eduardo Rivera Pérez participa 
en el encuentro de diputados 
y alcaldes electos del PRI

Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRI, 
Néstor Camarillo, reiteró que el partido 
defenderá por igual el triunfo de los 56 
alcaldes electos, incluido el de Santa 
Clara Ocoyucan y Huitzilan de Serdán, 
con procesos de impugnación extempo-

ráneos que espera sean desechados por 
la máxima autoridad electoral. 

De lo señalado por la Comisión de 
Fiscalización del INE, sobre los topes de 
campaña rebasados, Néstor Camarillo 
destacó que debido a la experiencia del 

MORENA NO 
ALCANZARÁ A 
PRESIDIR LA MESA 
DIRECTIVA DEL 
CONGRESO: CHIDIAC
Puebla, Pue. El coordinador de la 
fracción del PRI en el Congreso local 
para la nueva legislatura, Jorge Es-

Morena con la misma representación 
de diputados, ésta no podrá encabe-
zar durante los tres próximos años 
la Mesa Directiva, la cual se tendrá 
que ir rotando sólo entre el tricolor, el 
PAN, y el PT.

Advirtió que al igual que el resto 
de los coordinadores, a él, le tocará 
defender la representación de los di-
putados del PRI para estar dentro de 
las “mejores comisiones” y así poder 
legislar verdaderas iniciativas. 

-
ción con los coordinadores de los cin-
co Grupos Parlamentarios que podrá 
haber, entre ellos, del PAN Eduardo 
Alcántara, de Morena con Sergio Sa-
lomón y ahora del PT con Nora Me-
rino, existe una buena relación de 
cordialidad.

Jorge Estefán Chidica, explicó que 
dentro de esta actual legislatura aún 

cuarta fuerza, al estar pendiente la im-
pugnación del Distrito 04 de Zacapoa-
xtla, la cual está peleando el PRI ante el 
TEEP, a favor de Norma Reyes Cabrera.

día no cambiará la proporción, es un 
asunto mínimo, lo que, si es que nos 
tocará representar la Mesa Directiva 
junto con el PAN y el PT, (…) si la ley 
se mantiene como está, a Morena no 
le tocará en los tres periodos la Mesa 
Directiva”.

Reiteró así que serán respetuo-
sos de lo que marca la ley, para que 
el partido que tenga mayoría sea el 
que encabece la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política (Jucopo) dentro 
del Congreso local, como parte de la 
siguiente legislatura.  AURELIA NAVARRO

Con la plática “Experiencia y Plan de Go-
bierno”, el Presidente Municipal Electo de 
Puebla contribuyó a la capacitación de las 
próximas autoridades locales emanadas 
del tricolor.

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Mu-
nicipal Electo de Puebla, participó en el 
encuentro de los próximos Diputados lo-
cales y Alcaldes integrantes del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), donde 
destacó que honestidad, transparencia y 

-
zar las mejores prácticas de gobierno. 

capacitar a las próximas autoridades, Ri-
vera Pérez brindó la plática “Experiencia y 

Plan de Gobierno”, y subrayó la importan-
cia de diseñar las mejores políticas públi-
cas en cada municipio para seguir cons-
truyendo el México que queremos. 

“Estamos todos obligados a que si la 
sociedad ya nos dio una responsabilidad, 
la tenemos que hacer muy bien; y aque-
llos alcaldes que entraron y ganaron por 
primera ocasión, van a entrar porque van 
a hacer un excelente trabajo junto con 
su equipo y van a dar muy buenos re-
sultados”, manifestó ante futuros los le-
gisladores y homólogos priístas de todo 
el estado. 

Asimismo, agradeció a Néstor Ca-
marillo Medina, dirigente estatal del PRI 

Puebla, y a Jorge Estefan Chidiac, coordi-
nador de la próxima bancada del PRI en 
el Congreso del Estado, por la invitación 
para ser parte del encuentro.

En estas actividades también estu-
vieron presentes los diputados locales 
electos María Isabel Merlo Talavera, Lau-
ra Ivonne Zapata Martínez, Juan Enrique 
Rivera Reyes y Adolfo Alatriste Cantú.

Además, participaron Alcaldes Electos 
de más de cincuenta municipios poblanos, 
así como los integrantes de la planilla de 
Rivera Pérez que son miembros del PRI: 
Christian Lucero Guzmán Jiménez, Karina 
Romero Alcalá y Leobardo Soto Enríquez.

 REDACCIÓN

Advierte el PRI que no entregará 
ningún municipio ganado

Revolucionario Institucional, este parti-
do fue el que menos incurrió en supe-
rar estos gastos, por lo que no prevén 

que sea impuesta.
Reiteró que el PRI es respetuoso de 

los órganos electorales y muestra de 
ello es que están evidenciando que par-
tidos si rebasaron por mucho los topes 
de campaña, como fue el caso de Mo-
rena, y que sólo así fue como pudieron 
ganar varios municipios incurriendo en 
inequidad. 

Bajo este contexto, el líder priista en 
el estado reiteró su respaldo a Rosen-
do Morales Sánchez como ganador de 
Santa Clara Ocoyucan, y a Josué Elías 
Velázquez en Hutzilán de Serdán, donde 
obtuvieron el triunfo con más de mil vo-
tos de diferencia.

“No vamos a permitir que presiden-
cias municipales que ganamos en las ur-
nas nos las quieran quitar en las mesas, 
vamos a respaldar a nuestros 56 alcal-
des electos”, agregó que solo está a la 
espera de que el Tribunal en próximos 
días de buenos resultados para Norma 
Reyes Cabrera de PRI-PAN-PRD por el 
Distrito 04 Zacapoaxtla. 

    AURELIA NAVARRO
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A nivel nacional, Puebla ocupa 
el quinto lugar con precios 
más altos al consumidor
Puebla, Pue- Este jueves el Instituto Nacio-
nal de Estadística y Geografía (Inegi), en su 
Índice Nacional de Precios al Consumidor 
(INPC) dio a conocer que la entidad y la ca-
pital poblana se encuentran en el lugar nú-
mero cinco con altos precios al consumidor 
a nivel nacional. 

Dicho estudio es de la primera quincena 
de julio, donde la entidad registró una varia-
ción de 0.67 por ciento y la ciudad de 0.71.

Los productos que se reportan en in-
cremento de precios se encuentran el gas 
LP, tortilla de maíz, cebolla, carne de res, 
restaurantes, fondas, automóviles, servicios 
turísticos, refrescos y calabacitas.

son el huevo, tomate, uva, melón, blusas 
para mujer, vestidos para niñas, gasolina de 
bajo octanaje, limón, papaya y aguacate.

Cabe mencionar que los estados con 
mayor carestía fueron San Luis Potosí con 
0.84 por ciento, Guerrero con 0.72 por cien-
to, Puebla con 0.67 por ciento, Sinaloa con 
0.66 por ciento y Chihuahua con 0.59 por 
ciento.

Finalmente, las ciudades con mayor in-
cremento en el costo de servicios y produc-
tos fueron San Luis Potosí (0.84 por ciento), 
Iguala (0.81 por ciento), Chihuahua (0.75 
por ciento), Puebla (0.71 por ciento) y Cór-
doba (0.67 por ciento).  ALMA MÉNDEZ

Con viviendas de plástico o cartón, 
poblanos se asientan en zonas 
federales por crisis económica

POBLANA VA TRAS OBRADOR PARA QUE IMPIDA QUE 
EN PUEBLA SE CONGELE LA LEY DE DESAPARECIDOS

En Puebla había “pájaros en el 
alambre” y hasta nidos; habrá 
denuncia por espionaje
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla Miguel 
Barbosa Huerta aseguró que su administra-
ción presentará ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE) información contundente del 
espionaje que se ejerció en Puebla a políti-
cos, empresarios y periodistas.

El titular del Poder Ejecutivo aseguró 
que en pasadas administraciones se crea-

obtener datos que pudieren utilizar a su fa-
vor.

Dijo que la práctica de espionaje en la 
vida política mexicana fue un comporta-
miento común en los gobiernos y Puebla no 
fue la excepción, porque cayeron en la ten-
tación de la vigilancia y espionaje.

“Ya no se podía ni contar chistes colora-
dos”, bromeó el gobernador durante la con-
ferencia mañanera.

Sin embargo, dijo que actualmente su 
gobierno no hará este tipo de prácticas, que 
se empleaban para amenazar a los diferen-
tes adversarios políticos.

“Les doy mi palabra de que mi gobierno 
nunca lo hará, ninguna vigilancia, espionaje 
ni seguimiento en materia política”, declaró 
en conferencia de prensa.

Cabe mencionar que, la postura del go-
bernador se realizó, en torno al espionaje 
que se realizaba la administración Federal 
de Enrique Peña Nieto, cuando se utilizó el 
programa Pegasus.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue- La crisis económica y de 
desempleo provocada por la emergen-
cia sanitaria por Covid-19 está obligan-
do a familias que pagan renta a tener 
que buscar zonas federales donde asen-
tarse para seguir subsistiendo. 

Se trata de poco más de cuaren-
ta familias poblanas, en condición de 
pobreza las que piden a los habitan-
tes de San Pablo del Monte les permi-
tan asentar sus viviendas de plástico 
y cartón sobre zona federal.

Pero en voz de Victorino N., las 
familias explicaron que lejos de que 
vecinos colindantes con la población 
conocida como Solidaridad, por el 
mercado de Las Flores, Tlaxcala, les 
permitan vivir ahí mientras buscan 
cómo salir de la crisis, les envían a 

policías para evitar que levanten sus 
viviendas.

Explicaron que han sido varios inten-
tos los que han hecho de querer colocar 
sus casas de cartón y plástico en ese 
punto, el cual aseguran es zona federal 
y está rellena de escombro por lo que 
no le causan daño a nadie para vivir ahí 
de forma temporal.

Pero acusan que siempre son reci-
bidos por policías para ahuyentarlos, 
incluso con el amago de detenerlos 
en caso de insistir, por lo que apelan 
a las autoridades y a los vecinos de 
la zona, sean comprensivos, ya que 
hay familias que no tienen ya ni para 
comprar alimentos, por lo que están a 
punto de quedarse sin un techo don-
de pasar la noche.

A decir de Victorino N., señala que 
las autoridades de San Pablo del Mon-
te les están pidiendo a las familias 
que se intentan instalar, les paguen 
cierta cantidad de dinero – la cual no 
revelaron por temor- por ese espacio 
de terreno que es zona federal, pero 
ellos refieren que no tienen recursos 
porque han perdido sus empleos a 
consecuencia de la crisis provocada 
por el Covid.

“Nos queremos colocar ahí nues-
tras casitas, es una zona federal, no 
tienen por qué cobrarnos dinero por 
esos terrenos, nosotros nos queda-
mos ya sin trabajo y no tenemos don-
de vivir, solo es por un tiempo en lo 
que la pandemia nos deja trabajar”, 
dijeron los afectados.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La presidenta 
del Colectivo de la Voz de los 
Desaparecidos, María Luisa 
Núñez Barojas, se mantiene 
afuera de Palacio Nacional 
donde pide una audiencia con 
el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obra-
dor, para que intervenga y 
en Puebla el Congreso local 

apruebe la Ley de Personas 
Desaparecidas.

Recriminó que la presiden-
ta de la Jucopo, Nora Merino 

proyecto de ley que fue en-
tregado a la actual Legisla-
tura desde el 15 de julio de 
2020, y fue trabajado desde 
el 2019, no se desahogue y 

por el contrario se les here-
de a los diputados electos.   

Este jueves se cumplen 
ocho días de que familia-
res del Colectivo La Voz de 
los Desaparecidos iniciaron 

puerta trasera de la calle 3 
Poniente del Congreso local, 
donde diputados represen-
tantes de las minorías se 
comprometieron a solicitar 
una sesión extraordinaria, 

-
nido atender.

La originaria de Palmar 
de Bravo, donde desapare-
ció su hijo Juan de Dios el 
28 de abril de 2017, apeló a 
López Obrador como primer 
representante de Morena en 
el país, a que dialogue con 
los legisladores locales de 
ese mismo partido para que 
realicen la sesión extraor-

dinaria y aprueben la Ley 
de Personas Desaparecidas 
para Puebla.

Sobre el tema, la presi-
denta de la Junta de Gobier-
no y Coordinación Política en 
el Congreso local, Nora Me-
rino Escamilla, admitió que 
tanto la Interrupción Legal 
del Embarazo (LILE) como 
la Ley de Desaparecidos ten-
drán que ser discutidos por 
la siguiente legislatura en la 
que ella repartirá como coor-
dinadora del PT.

Defendió que ella al igual 
que varios de sus compañe-
ros diputados hicieron todo 
lo posible por legislar en es-

quedaron en manos de la si-
guiente legislatura con archi-
vos que ya fueron analizados, 
pero no dictaminados.

 AURELIA NAVARRO
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COSTA DE 
MARFIL8    47 % alfabetización

El sistema educativo de Costa de 
Marfil se ha expandido rápidamen-
te conforme el país ha surgido tras 

-
tos en 2011.

Sin embargo, el aumento en las 
presiones demográficas y el estan-
camiento económico ahora pesan 
demasiado sobre el sector educati-
vo de este país del oeste de África.

SIERRA LEONA7 43 % alfabetización
El acceso a educación de calidad, la 
retención y completación de la es-
cuela siguen siendo retos para los 
niños de Sierra Leona.

La UNICEF escribió en su sitio: 
“Estos factores se agravan por la po-
breza, la discriminación de género, 
las distancias largas hasta la escuela, 
el valor bajo percibido que se le da 
a la educación, las prácticas nega-
tivas de normas sociales como la 
mutilación genital femenina (MGF 

- 86-1 por ciento), matrimonio tem-
prano (30 por ciento de las mujeres 
están casadas antes de los 18 años), 
embarazo adolescente, un ambien-
te de aprendizaje poco seguro.

-
nidades de educación alternativa 
para niños y niñas fuera de la es-
cuela, las cuales podrían ayudarles 
a adquirir una alfabetización fun-
cional para tener sustentos sosteni-
bles y empoderamiento económico, 
para ejercer todo su potencial y 
contribuir significativamente a la 
construcción del país”.

AFGANISTÁN6  43 % alfabetización

se ha visto impactado fuertemente 

sostenida.
La UNICEF escribió en su sitio: 

“Para muchos de los niños en el país, 
completar la escuela primaria sigue 
siendo un sueño distante —sobre 
todo en áreas rurales y para las ni-
ñas— a pesar del progreso reciente 
para aumentar la matrícula.

“En las áreas más pobres y remo-
tas del país, los niveles de matri-
culación varían ampliamente y las 
niñas todavía carecen de un acceso 
equitativo”.

BENÍN5   42 % alfabetización

A pesar de que Benín goza de un go-
bierno democrático relativamente 
estable, el sector educativo del país 
sigue enfrentando las repercusio-
nes de un cuasi colapso económico 
relativamente reciente y las inun-
daciones devastadoras de 2010.

Sin embargo, el futuro de la edu-
cación en Benín está resultando ser 
una causa de optimismo leve en los 
asuntos locales del país.

BURKINA FASO4  41 % alfabetización

Por ley, la educación en Burkina 
Faso es gratuita, pero el gobierno 
de este país del oeste de África ca-
rece de los recursos suficientes para 
dar escolaridad primaria universal 
y gratuita. Y aun cuando legalmen-

te la cantidad límite de una clase 
es de 65 estudiantes, las clases en 
muchas áreas rurales son mucho 
más grandes a causa de la falta de 
escuelas, lo cual significa que mu-
chos niños pueden ser rechazados 

obligados a intentarlo de nuevo al 
año siguiente.

Periscopio

PARTE 1/ 2
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La UNESCO teme que 
30 por ciento de los 
adultos y 20 por ciento 
de los adultos jóvenes 
siga siendo analfabeta 
en los países pobres.

REPÚBLICA 
CENTROAFRICANA3      37 % alfabetización

Una crisis humanitaria actualmen-
te impacta fuertemente las vidas 
de la mayoría abrumadora de los 
niños en la República Centroafri-
cana asolada por la guerra.

En consecuencia, muchas escue-
las en toda la República Centroafri-
cana han cerrado a causa de la vio-
lencia en curso o a causa de la falta 
de profesores.

La UNICEF añadió que la región 
también está rezagada en equidad 
de género en educación: por cada 
diez niños matriculados en la escue-
la primaria, solo hay nueve niñas.

La organización escribió: “Estas 
diferencias aumentan conforme los 
niños avanzan en el sistema escolar”.

MALÍ2     35 % alfabetización

Aun cuando la educación en Malí 
ha mejorado en años recientes, la 
UNICEF calcula que más de 2 mi-
llones de niños entre 5 y 17 años to-

davía no van a la escuela, y más de 
la mitad de los jóvenes entre 15 y 24 
años sigue siendo analfabeta.

La UNICEF escribió en su sitio: 
“La pobreza doméstica, el trabajo 
infantil, el matrimonio infantil, la 
inseguridad y una escasez de escue-
las cerca de los hogares de los ni-
ños, son factores que propician el 
alto índice de abandono y fuera de 
la escuela en Malí. Entre los niños 
que sí asisten a la escuela, la ausen-
cia de profesores calificados, libros 
de texto y un ambiente escolar de 
baja calidad afectan de manera ad-
versa los resultados del aprendizaje: 
la gran mayoría de los estudiantes 
en quinto grado en Malí no es ca-
paz de dominar la matemática bási-
ca y las habilidades de lectura”.

SUDÁN DEL SUR1   35 % alfabetización

Más de dos millones de niños —
aproximadamente el 70 por cien-
to— no pueden asistir a la escuela 
en Sudán del Sur, poniendo en ries-
go tanto el futuro propio como el 
del país. Algunos de los niños fue-
ra de la escuela viven en comuni-
dades pastorales, moviéndose jun-
to con el ganado, lo cual significa 
que están demasiado ocupados 
para ir a clases con regularidad en 
el país más recientemente recono-
cido del mundo.
Sin embargo, 
de niños fuera de la escuela en Su-

ya que la pobreza, el matrimonio 
infantil y las opiniones culturales y 
religiosas ponen trabas a la escola-
ridad femenina. 

NIGERIA 
Una maestra 
aplica 
desinfectante 
de manos a un 
alumno en una 
primaria de 
Lagos, Nigeria, 
en enero de 
2021. 
Foto: Pius Utomi 
Ekpei/AFP

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
P U B L I S H E D  I N  C O O P E R A T I O N  W I T H  N E W S W E E K

AFGANISTÁN 
Un grupo de niñas 
toma clase en una 
escuela de Herat, 
Afganistán, en mayo 
de 2021.
Foto: Hoshang 
Hashimi/AFP

IRAK 
Primer día de clases de un nuevo 
año académico en una escuela de 
Mosul, Irak, en noviembre de 2020. 
Foto: Zaid Al-Obeidi/AFP

MENOS EDUCACIÓN



VIERNES
23.07.2021 
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

Hallaron a dos niños ahogados en Hallaron a dos niños ahogados en 
presa de Xochiltlán Todos Santos
Los menores trabajaban 
cuidando su ganado, al sacarlos 
a pastar, pero el miércoles ya 
no regresaron a su casa, hoy los 
hallaron muertos en presa de 
Xochiltlán Todos Santos

Xochiltlán Todos Santos, Pue. Francisco 
N. de 12 años y Uriel N. de 16 años 
perdieron la vida al caer en la presa 
de Martínez ejido de Xochiltlán Todos 
Santos.

Los menores trabajaban cuidando su 
ganado, al sacarlos a pastar, según ver-
siones de los familiares los pequeños.

Los familiares relataron que salieron 
como de costumbre a llevar a su ga-
nado a pastar y llegaban por la tarde, 

pero el miércoles no fue así, por lo que 
comenzaron a preguntar y a buscarlos 
si los habían visto pero nadie les daba 
razón.

Al comenzar a buscarlos y seguir la 
ruta que tenían al cuidar el ganado no 
los hallaron por lo que ya entrada la 
noche regresaron a su domicilio y die-
ron aviso a las autoridades.

Fue la mañana de este jueves cuan-
do los cuerpos de los dos menores fue-

ron hallados sin vida en las aguas de 
la presa.

Al lugar llegó personal de la Agen-
cia Estatal de Investigación, Policía 
Municipal para el levantamiento de los 
cadáveres y trasladarlos al Semefo y 
practicarles la necropsia de ley.

Hasta el momento se desconoce si 
el ganado se encontraba en el lugar 
donde fueron localizados los cuerpos 
de los niños.  LUZ MARÍA ZAYAS

UN MILITAR MUERTO 
TRAS VOLCAR UNIDAD EN 
ZONA DE HUEJOTZINGO

El accidente se registró en la salida del 
aeropuerto Hermanos Serdán en el municipio 
de Huejotzingo.

Huejotzingo, Pue. Este jue-
ves se registró la volcadura 
de un vehículo del Ejérci-
to Mexicano, donde murió 
un elemento de las fuerzas 
castrenses, el accidente se 
registró en la salida del ae-
ropuerto Hermanos Serdán 
en el municipio de Huejot-
zingo.

El percance fue reporta-
do por automovilistas que 
transitaban por la zona que 
se percataron que a la al-
tura de la curva de salida a 
la autopista México-Puebla, 
había una unidad del Ejérci-
to Mexicano.

El accidente ha moviliza-
do a los cuerpos de emer-

gencia y autoridades de los 
tres órdenes de gobierno 
que han arribado a la zona, 
la cual ya fue acordonada.

Personal de Caminos y 
Puentes Federales, así como 
la Guardia Nacional, arriba-
ron al sitio y confirmaron que 
entre el pasto se encontraba 
un elemento de las fuerzas 
castrenses ya sin vida.

La unidad siniestrada 
está marcada con el número 
330717.

Se espera el arribo del 
personal de la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla 
para realizar el levanta-
miento del cadáver.

 CAROLINA GALINDO
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TAMBIÉN LOS OVNIS VISITAN EL SOCAVÓN DE JUAN C. BONILLA

En campos aledaños al 
socavón, desde el lunes pasado 
aparecieron figuras trazadas 
sobre campos de cultivos, 
como las que han aparecido en 
Europa, los llamados agroglifos

Puebla, Pue. Primero fue el socavón en 
Juan C. Bonilla y ahora hace unos días la 
vista de OVNIS en la misma zona que ha 
dañado los cultivos de los campesinos.

Ahora la comunidad de Santa María 
Zacatepec, en Juan C. Bonilla, campos 
aledaños al socavón, desde el lunes pa-

campos de cultivos, como las que han 
-

Habitantes de la zona narraron que el 

extraños y un fuerte estruendo que, a de-

viviendas.

había sucedido en los campos de cultivos 
aledaños a sus viviendas y que pueden 

realizado.
Incluso dijeron que los cultivos se en-

cuentran aplastados y que la tonalidad de 
los cultivos es notablemente diferente, 
es decir no cortaron nada, sino que para 

-

Hay que recordar que el socavón en 

paso de los días creció su diámetro y pro-
-

dad de la familia Sánchez Xalamihua, que 
tuvieron que abandonar la casa.

LOS AGROGLIFOS EN EUROPA
Los círculos en los cultivos, círculos en las 
cosechas o círculos en el pasto llamados 

de hierba tendida o quemada que apare-

-
nómenos paranormales los atribuyen a 
intervención de seres extraterrestres, 
concretamente a actividad OVNI. No hay 

-

sido producto de la mano del hombre.
Generalmente los propietarios de los 

cultivos declaran haberse percatado de su 
existencia de forma repentina, lo que su-

Los reportes del fenómeno tal como 

-

-

de un pantano.

-
liana y la Universidad de Queensland con-
cluyeron que lo más probable es que el 
fenómeno se debiera a causas naturales.

La mayoría de los informes de círculos 
en los cultivos han aparecido y se han di-

-
ta, ya que muchos de ellos comenzaron a 

Este fenómeno se hizo extensamente 
-
-

Wiltshire.
Más de 10 mil círculos en cultivos han 

sido reportados internacionalmente, des-

Japón, Estados Unidos y Canadá.
-

sado su preocupación por el daño cau-

sado a sus cultivos, la respuesta local a 
la aparición de los círculos pareciera ser 
entusiasta, debido al aumento del turis-

del fenómeno y las personas que buscan 
experiencias espirituales.

o helicóptero hacia los terrenos donde se 

a pie, camisetas y ventas de libros.
-

ciones han aumentado en tamaño y com-

diferentes e incorporando complejas ca-

-
contró que los círculos de cosecha en el 

-

de carreteras, áreas de población media a 
densa, y monumentos de patrimonio cul-

Siempre aparecen en áreas de fácil ac-
-

tesis de que los círculos son causados por 
la acción humana intencional en vez de 
por una supuesta actividad paranormal.   
           REDACCIÓN
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A los inversionistas también 
les preocupa la intención 

del gobierno de debilitar la 
autonomía de la Cofece, la 

CNH y de la CRE
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EL DEPARTAMENTO de Estado estadouni-
dense advirtió que la inseguridad, la informa-
lidad, la incertidumbre sobre el cumplimiento 
de contratos y cambios regulatorios “elevan 
el costo de hacer negocios en México”.

“Los inversionistas informan cambios 
regulatorios repentinos y reversiones de 

compañía petrolera estatal Pemex y una res-
-

nómica del COVID-19, han contribuido a las 
incertidumbres en curso”, señaló.

En sus reporte 2021 sobre el clima de in-
versión en México, detalla que los esfuerzos 
del actual gobierno por revertir la reforma 
energética de 2014, incluida la ley a la in-
dustria eléctrica, que prioriza a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) como gene-
rador de energía eléctrica, “aumentan aún 
más la incertidumbre”.

En este informe, el Departamento de Es-
tado evalúa la situación de 170 naciones y 
destaca que México se mantiene como uno 
los socios de inversión más importantes.

El análisis señala que en los sectores de 
la energía y en la gestión de las pensiones, 
la administración de Andrés Manuel López 
Obrador ha realizado importantes cambios 
regulatorios y de políticas que favorecen a 
Pemex y CFE sobre los participantes pri-
vados.

Sin embargo, señala que los cambios, 
principalmente en materia energética, han 
llevado a empresas privadas a ampararse y 
a presentar demandas en tribunales mexica-
nos y varias están considerando el arbitraje 
internacional.

“Los inversionistas aumentan su preocu-

administración mexicana por las reglas del 
juego, en particular en el sector energético, 
por la intención de debilitar la autonomía de 
la Comisión Federal de Competencia Econó-
mica (Cofece), la Comisión Nacional de Hi-
drocarburos (CNH) y de la Comisión Regula-
dora de Energía (CRE)”.

La dependencia estadounidense también 
denunció que existen prácticas que generan 
incertidumbre en las telecomunicaciones y 
en la aviación.

Aseguró que el gobierno mexicano pre-
tende violar el T-MEC de concretar la incor-
poración del organismo independiente del 
Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT) a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes.

También advirtió sobre la percepción de 
-

nómica generada por la emergencia sanita-
ria provocada por la COVID-19 como uno de 
los factores que “han contribuido a las incer-
tidumbres actuales”.

AMLO DICE QUE ES “POLITIQUERÍA” 
Sobre el nerviosismo de inversionistas, 
López Obrador consideró que los señala-

-
vertir en México son solo un discurso de sus 
opositores que no le preocupan.

-
za de la inversión, es un discurso que tiene 
que ver más con la politiquería, con los que 
no están de acuerdo con nosotros, con la 
oposición”, expresó.

“Es válido y es legítimo, pero no tiene 
que ver con la realidad, no es algo que a 
mí me preocupe como presidente, afortuna-
damente llevamos muy buena relación con 
Estados Unidos y una muy buena relación 
económica y comercial”.

Aseguró que la relación comercial con 
Estados Unidos funciona cada vez mejor y 
está creciendo el número de empresas de 
ese país que se instalan en México.

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

REFORMA ENERGÉTICA 
E INSEGURIDAD ELEVAN 
INCERTIDUMBRE PARA HACER 
NEGOCIOS EN MÉXICO: EU




